

 Correo**O'Higgins, libertad y democracia**

● El 20 de agosto recién pasado conmemoramos el nacimiento del Padre de la Patria Bernardo O'Higgins Riquelme. Su recuerdo tiene una particular significación en estos tiempos, no sólo para nuestro país, sino para toda Latinoamérica.

En el escenario actual que vive Venezuela, es significativo rendir una vez más este homenaje para reivindicar los valores y principios que dieron sentido a la gesta heroica de O'Higgins, a quien Bolívar señalaba como "El buen genio de América".

La integración Latinoamericana se fundó en profundos valores como la libertad, el Estado de Derecho y la política al servicio de los ciudadanos, cuya significación, permanencia y vigencia sigue presente para todo nuestro continente.

Bernardo O'Higgins como estadista, militar y político tuvo la capacidad de proyectar a nuestro país hacia el Asia Pacífico, Europa y Estados Unidos, con una mirada clara que era la integración comercial y política, plasmando con firmeza, en las distintas acciones públicas, su voluntad y determinación por la unidad entre los distintos pueblos de la América Hispánica más allá de una coyuntura histórica de la lucha por la independencia.

La dimensión de O'Higgins es de

reconocimiento internacional y queda reflejado en los nombramientos conferidos en su vida militar y política como "General de Los Ejércitos de la Gran Colombia", "Brigadier de las Provincias Unidas del Río de la Plata", "Gran Mariscal del Perú".

En este sentido, revisando literatura hay muchos hechos que lo retratan, pero para esta columna amerita destacar cuando, viviendo ya en el Perú, fue invitado por Simón Bolívar al banquete por el triunfo de Ayacucho, al que se presentó vestido de civil, lo cual Bolívar hizo notar, ya que O'Higgins era miembro del Gran Consejo de Generales. En esa oportunidad, nuestro Padre de la Patria con voz firme respondió: "Mi misión americana ha concluido, ahora soy un ciudadano".

En este sentido resulta evocador, observar en retrospectiva la generosidad, hidalguía y dignidad de O'Higgins con los valores inspiradores de la República.

Esas profundas convicciones republicanas deben estar siempre presentes en nuestras acciones y con ello permitir dar una línea de continuidad a la obra de O'Higgins para así fortalecer nuestra democracia en toda Latinoamérica.

Marta Canto Castro

*Miembro Honoraria Instituto
O'Higginiano Los Ríos
Pdta. Fundación Foro de Los Ríos*

Apoio a los linieros

● Observando y sintiendo el desespero de las personas que viven en los sectores rurales, que pasaron más de 15 días en algunos casos sin suministro eléctrico debido a las consecuencias del fuerte sistema de mal tiempo, quisiera hacer sentir mi apoyo a los trabajadores linieros, que han desempeñado una labor extraordinaria para ayudar a establecer el normal funcionamiento del suministro eléctrico.

Siendo este un trabajo invisible y no reconocido por el común de las personas, es necesario poner de relieve sus arduas jornadas de trabajo en condiciones climáticas adversas en muchas ocasiones, intentando llegar hasta los rincones más remotos de nuestra geografía terrestre nacional; además de lo anterior, muchas veces cuestionados.

Sin más que agregar, expreso mi reconocimiento a todas las personas que se desempeñan en el área.

Jorge Blank

*Estudiante Inst. Tecnológico del Sur.
Capataz Jefe Faena ENERPA.*

Inversión en seguridad

● Por esencia, la labor de prevención en seguridad está radicada en Carabi-

neros de Chile, institución que cada día ve mermada su fuerza efectiva por escasas postulaciones; renuncias prematuras; licencias médicas por recarga laboral; orfandad jurídica en defensa penal; discriminación con incentivo al Programa de Mejoramiento de la Gestión (PMG); omisiones en derechos a la salud pública; uso indebido de excedentes del Fondo Revalorizador de Pensiones. En suma carencia de real apoyo del Gobierno, entre otras causales.

En tiempos difíciles se necesitan medidas audaces y disruptivas como modificar los recursos financieros traspasados a las Municipalidades y previo estudio técnico, derivarlos a Carabineros para potenciar e incentivar las postulaciones y, retener al personal activo con aumento al 100% de los bonos de permanencia.

Ello debiera ser ponderado y resuelto por las autoridades responsables de la Seguridad Pública.

Las arengas y proclamas no sirven para enfrentar la osadía de la delincuencia.

*Hero Negrón Schlotterbach
General (r) de Carabineros
Ing. Administración de Empresas*

cartasaldirector@australvaldivia.cl